



EL DATO

La American Chamber México, la Cámara de Comercio de Canadá en México y J.P. Morgan advierten riesgos del Plan C.

| A7 |

Reforma afectará T-MEC: IP de EU y Canadá

La Amcham señala que la convergencia de opiniones no es mera coincidencia y **puede comprometer su cumplimiento**

**ANTONIO HERNÁNDEZ
E IVETTE SALDAÑA**

—cartera@eluniversal.com.mx

Organizaciones empresariales de Estados Unidos y Canadá, así como instituciones financieras, reforzaron sus advertencias sobre el impacto que puede tener la reforma judicial en la economía y los negocios del país.

La American Chamber México (Amcham) advirtió que “cuando múltiples voces se alzan en un coro de advertencias, es prudente prestar atención”, porque los cambios pueden comprometer el cumplimiento del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

La representación en el país de empresas estadounidenses, dijo que “la convergencia de opiniones diver-

sas sobre un riesgo, no es mera coincidencia, sino un eco de experiencias y conocimientos compartidos. Nuestra cámara ha analizado a fondo la reforma judicial y ha compartido recomendaciones con el gobierno actual, el gobierno de transición, y representantes del Congreso”.

Explicó que coinciden con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en que la integración y la prosperidad de los dos países “requiere certeza jurídica, transparencia judicial y claridad en la aplicación de las leyes”.

Agregó que “como empresas invertidas en México y generando millones de empleos por décadas pasadas y futuras, vemos en la reforma al Poder Judicial, riesgos en su independencia y un potencial retraso en la profesionalización de la justicia especializada, incremento en costos,

reducción de la efectividad del sistema judicial y la generación de incertidumbre para la inversión”.

Por separado, la Cámara de Comercio de Canadá en México (Cancham) expresó que existe preocupación en la comunidad de negocios canadiense por la iniciativa de reforma al Poder Judicial, así como por la propuesta de eliminar a los órganos autónomos.

“Las referidas reformas pueden tener implicaciones negativas sobre la certidumbre, transparencia y profesionalismo en el manejo de las materias que dichos entes tienen a su cargo”, destacó.

En un comunicado, la cámara dijo que tiene total disposición “para establecer puentes de diálogo constructivo y propositivo con los actuales representantes y con los designados del gobierno federal entrante”.



La Cancham dijo estar “convenida del inmenso potencial que la sociedad de Norteamérica le ofrece a México en los más variados sectores, para su modernización e integración creciente”.

A su vez, el banco más grande de Estados Unidos, J.P. Morgan, alertó que la incertidumbre por la aprobación de reformas en México, en un momento de bajo crecimiento, puede prolongar la debilidad económica hasta el año próximo.

“A medida que la inversión se

suaviza gradualmente y las empresas frenan el gasto de capital, dada la creciente incertidumbre [por ejemplo, la revisión del T-MEC, las reformas constitucionales destinadas a reducir los controles y contrapesos, y la rendición de cuentas del gobierno], esperamos que la debilidad actual se intensifique el próximo año y, dependiendo del desarrollo de los eventos, dado el panorama geopolítico en la región, en el mediano y largo plazo”, indicó la firma financiera. ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL



Empresarios señalaron que la reforma judicial pone en riesgo la generación de empleos en el país por la incertidumbre generada.